
 

 

大 洲 市 教 育 委 員 会  １ １ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 開催の日時及び場所 

令和４年１１月２２日（火） 午後４時３０分 

大洲市役所庁舎第一別館３階第３会議室 

 

２ 定数      ５人 

 

３ 出席者 

教育長 東 山   宏 

教育長職務代理者 山 内 光 郎 

委 員 渡 邉 ひとみ 

委 員 吉 岡 恵 一 

委 員 久米山 雅 美 

 

４ 会議に出席した公務員の職氏名 

教育部長 城 戸 弘 一 

教育総務課長 加 納 紀 彦 

学校教育指導監 西 山 慎 介 

生涯学習課長 渡 邊 慎 二 

文化スポーツ課長 脇 坂   剛 

学校給食センター所長 冨 永 重 則 

教育総務課長補佐 松 田 圭 司 

教育総務課主事 

 

清 水 小百合 

５ 傍聴人の数    ０人 
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６ 開会宣言 

教育長 それでは、ただ今から、大洲市教育委員会「11月定例会」を開会いた

します。 

〔午後４時 30分開会〕 

７ 前回会議録の承認 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

まず、「前回会議録の承認」についてお諮りいたします。去る、10月

31日開催の定例会の会議録につきましては、すでに事務局から各委員

に原案が提示されております。 

この原案に対しまして、質疑・意見はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり。〕 

特に、質疑・意見もありませんので、前回会議録につきましては、原案

のとおり承認することにいたします。 

８ 教育長一般報告  

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

文化スポーツ課長 

 

吉岡委員 

 

学校教育指導監 

 

 

 

 

次に、「教育長一般報告」に移ります。各所属長から順次報告をお願い 

します。 

〔各所属長、順次、「教育長一般報告」を行う。〕 

ただ今の「教育長一般報告」について、質疑・意見等はございません 

か。 

令和４年度の成人式対象者の人数が 406人と言われましたが、今年１月

に行われた成人式の対象者数はどのくらいでしたか。 

対象者の数は、令和３年度が 450人、令和２年度が 473人、令和元年度

が 491人です。ちなみに、平成 27年度まで遡りますと 517人になりま

す。 

大洲市駅伝大会について、今年度だけ喜多小と河川敷の若宮堤防を利用

した大会ということでいいですか。 

はい、いいです。長浜大洲間の堤防工事が終わっておらず、例年のコー

スを変更して実施します。 

先日、大洲北中学校で学校運営協議会地域説明会が開催されたという

ことですが、どういった方々が何名参加されたか、お伺いします。 

準備委員会を開き、どのような方にお声を掛けるか話し合っていただ

きました。大洲北中校区の場合、ＰＴＡ役員と公民館に相談し、それ

ぞれ参加者をピックアップしていただきました。計画では、150 人か

ら 200 人来るという予定でした。地区内の市議会議員の方にも来てい

ただいており、広く大勢の方に聞いていただいたと思います。 
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吉岡委員 

教育長 

学校教育指導監 

 

教育長 

山内職務代理者 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

文化スポーツ課長 

 

 

学校給食センター所長 

 

 

 

 

 

山内職務代理者 

教育長 

わかりました。 

ちなみに、大洲南中学校区の人数はわかりますか。 

はっきりとした人数はわかりませんが、100 席は椅子を用意しておこ

うかと言われていました。 

わかりました。 

11 月 17 日に厚生文教委員会管内視察があったとありますが、この中

で何かご意見やご提案があったのか、お伺いします。 

それぞれの担当部署が行って説明をしますが、教育総務課でいきます

と新谷小学校のＡＬＴの授業を見ていただきました。会の前に概要等

を説明させていただきましたが、その中で、ＡＬＴの車での移動につ

いてはどうしているのかというような質問がありました。それぞれの

説明箇所で、何点か質問やご意見があったと思いますが、質問の方が

多かったかと思います。 

生涯学習課は、「大洲市アフタースクールおおず」ということで、施設

にも対応していただきました。視察時間に合わせて、そよ風のスタッ

フにも居ていただきました。また、学童保育も保育の状況を実際に見

ていただきました。議員さんから言われましたのは、人数とか定員に

ついての面積基準というのは国の基準に適合しているのですが、何か

狭く窮屈に感じると言われ、人数を押し込み過ぎではないかというよ

うなお話はありましたが、国の基準は満たしているということを説明

させていただきました。そよ風については、家庭教育支援に議員さん

方は関心が高いので、スタッフの確保が難しい面が出て来ているので

すが、その辺を何とかクリアして、事業を継続して欲しいというご意

見をいただきました。 

文化スポーツ課は、教育委員さんにも夏に見ていただきました「古学

堂」の説明をさせていただきました。現場では、特に大きな指摘や質

問はなかったと思います。 

学校給食センターでは、施設の概要と給食の現状について説明をしま

した。現状については、地産地消の状況であるとか食数の関係、物価

高騰に関して説明をしました。ご意見は特になかったと思いますが、

質問等はいろいろとされました。その後、試食をしていただきまして、

ちょうどその日が木曜日でパンの日だったのですが、感想として、パ

ンがやわらくておいしくなったと言われました。 

細かい説明、ありがとうございました。 

以上で、「教育長一般報告」を終わります。 
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９ 議  事 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

それでは、これより議事に入ります。 

「第 42 号議案 令和４年度大洲市一般会計予算のうち教育費に係る

12月補正予算について」を議題といたします。事務局より説明をお願

いします。 

〔教育総務課長、「第 42号議案」について説明する。〕 

ただ今の、事務局の説明に対しまして、質疑・意見はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり。〕 

それでは、これより採決いたします。 

「第 42 号議案」を原案のとおり決することに賛成の方は挙手をお願

いします。 

〔挙手全員〕 

挙手全員であります。よって、「第 42 号議案」は、原案のとおり決

することにいたしました。 

次に、追加議案の「第 43号議案 大洲市学校職員の分限に関する条例

の一部改正について」と「第 44号議案 大洲市学校職員の懲戒の手続

及び効果に関する条例の一部改正について」は関連していますので、

一括して議題といたします。事務局より説明をお願いします。 

〔教育総務課長、「第 43号議案」、「第 44号議案」について説明す

る。〕 

ただ今の、事務局の説明に対しまして、質疑・意見はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり。〕 

それでは、これより採決いたします。 

「第 43 号議案」、「第 44号議案」を原案のとおり決することに賛成

の方は挙手をお願いします。 

〔挙手全員〕 

挙手全員であります。よって、「第 43号議案」、「第 44号議案」は、

原案のとおり決することにいたしました。 

 

 

教育長 

 

 

 

 

次に、「その他」に移ります。各委員さん方、何かありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり。〕 

次に、事務局はありませか。 

〔学校給食センター所長、「その他① 大洲市学校給食費の管理に関す

る要綱の一部改正について」、教育総務課長、「その他② 大洲市要保

護及び準要保護児童生徒就学援助費交付要綱の一部改正について」説

明する。〕 
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教育長 

山内職務代理者 

 

 

学校給食センター所長 

 

 

 

ー  

 

 

 

 

 

 

教育長 

教育部長 

 

 

 

教育長 

 

教育部長 

 

 

学校給食センター所長 

 

 

 

教育長 

 

学校給食センター所長 

吉岡委員 

 

 

ただ今の、事務局の説明に対しまして、質疑・意見はありませんか。 

大洲市学校給食費の管理に関する要綱の件で、飼料の高騰で牛乳が値上

がりしているのはわかるのですが、他の食材については大丈夫なのか、

お伺いします。 

以前にもご説明をしたかと思いますが、１学期については、ほとんど影

響はありませんでした。２学期につきましても、今のところ影響は出て

おりません。指標としております、消費者物価指数が 11 月 18日に最新

の分が出ました。それは、10月の消費者物価指数になりますが、９月

は昨年の 10月と比較して 4.7％くらい上昇しており、10 月は 6.2％ほ

ど上昇しておりました。今年の４月から給食費を値上げしましたが、そ

の時の平成 24年からの上昇率が 9.45％だったので、今のところ 6.2％

というところにおりますので、何とかやりくりができるのではないかと

考えております。恐らく、今年の 10月くらいがピークではないかと推

測しておりますが、まだ推移を見てみないと、今後のことは不明なとこ

ろはあるかと思っております。 

９月に補正をしましたよね。 

９月の補正予算で計上しました。食材費が、年間で約１億８千万円にな

りますが、その 10％が上昇すると見込んで、１千８百万円を追加計上

して議決を受けておりますので、食材費を賄うには足りるだろうと思っ

ております。 

予想ほど上昇はしていないけれども、補正予算で 10％程度計上させて

もらっています。 

恐らく、一般市場が上昇するよりは、仕入れ業者の値上げはタイムラグ

があるのだと思います。少し遅れて、上昇して行くのではないかと思い

ます。 

２学期の副食費につきましては、７月に物資選定委員会を開催しまし

て、２学期分の副食費は７月に契約しております。３学期分の副食費は、

12月に物資選定委員会を開催するようにしていますので、その時にど

のくらい上昇しているのかわかるのではないかと思っております。 

７月に契約をしてしまったら、その金額で２学期はいけるとうことです

か。 

はい、そうです。 

給食費の値上がりは４月１日からで、牛乳アレルギーの差引単価につい

て４月１日に決定するとホームページに載っていました。今回の牛乳の

値上げにともない、差引単価はどうなるのか、お伺いします。 
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学校給食センター所長 

 

 

 

 

 

吉岡委員 

 

 

学校給食センター所長 

 

 

 

今回の牛乳の値上げは、11月１日からとなります。牛乳アレルギーの

方は、教職員と生徒を含め 21名おられますが、その方については、例

えば、小学生でしたら 270円マイナス牛乳代を差し引いたものが給食費

になっております。月々集めるのは概算で集めておりまして、その金額

については、変更しておりません。３月で精算をするようにしておりま

す。 

給食費の申込書が添付されていますが、最近は押印の廃止になってきて

いますが、この件に関しては押印が必要という理解でよろしいか、お伺

いします。 

４月の年度当初に、この様式で申込書を受け取っていましたので、この

件について職員と話をした時に、児童手当から差し引くということもあ

り、意識を高めてもらうための観点もあってはずさなかったという経緯

がありましたので、ご理解をいただきたいと思います。 

教育長 

 

 

教育長 

導 監 

 

教育長 

 

 

１０ 閉会宣言 

教育長 

それでは次に、「12 月定例会」の開催日程についてお諮りします。事

務局の原案がありましたら説明願います。 

〔教育総務課長、「原案」について説明する。〕 

ただ今事務局より説明がありましたが、委員の皆さんの御都合はいか

がでしょうか。 

〔全委員、原案了承する。〕 

それでは、次回定例会は、12月 23日 金曜日 午後２時 00分から、

市庁舎第一別館３階第１会議室において開催いたします。また、同日

に、総合教育会議も併せて執り行うということでお願いします。 

 

以上で、本日の議事はすべて終了いたしましたので、これをもって本

日の定例会を閉会することにいたします。 

〔午後５時５分 閉会〕 
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上記会議の顛末を記録して、その相違なきことを証するためここに署名する 

 

 

     教 育 長 

 

 

教 育  長 

          職務代理者 

 

 

        委      員 

 

 

         委      員 

 

 

委      員 

 

 

              上記、記 録 責 任 者 
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